

L'histoire de Neydens... en 1754 !

Tel sera le sujet de la conférence de La Saléviennne, le 17 septembre à 20 h 30.

Neydens, comme d'autres communes de la région faisait partie des terres appartenant au chapitre catholique de l'évêché de Genève ainsi qu'à l'abbaye Saint-Victor de Carouge. Lorsque Genève se convertit à la Réforme en 1535, toutes ces terres et leurs habitants deviennent également protestants. Cet état de

fait, tout comme l'existence même de la république protestante de Genève, était intolérable pour le duc de Savoie et son puissant allié, le royaume d'Espagne. Pendant des siècles, les Savoyards tenteront sans succès de conquérir militairement Genève, subissant même une cuisante défaite lors la bataille de l'Escalade en

1602. Après moult avatars, des négociateurs genevois et savoyards se retrouveront en 1753 à Turin pour négocier un traité. Lors de ces négociations, le représentant du roi de Sardaigne (ancien duché de Savoie) obtiendra pour la Savoie une grande partie des terres de Saint Victor et Chapitre ainsi qu'une forte somme d'argent. A la suite du traité, Neydens,

tout comme Valleiry ou Bossey, des communes qui étaient genevoises et protestantes, redevinrent savoyardes et catholiques ! C'est de cela et de bien d'autres choses qu'il sera question lors de la conférence de Michel Cusin-Brans dont l'entrée sera comme à l'habitude libre et gratuite. **D.E.**

Le 17 septembre, à 20 h 30, à la salle communale.